

POKOK-POKOK PIKIRAN DAN STRATEGI DALAM PENANGGULANGAN KEJAHATAN BISNIS

Oleh :
Indrati Rini

Aktivitas bisnis di Indonesia terkait erat dengan kebijaksanaan politis pemerintah, termasuk juga penanggulangan kejahatan bisnis Deviance Behavior merupakan fenomena yang melekat dalam praktek bisnis, dimana terjadi pelanggaran atau kejahatan yang tidak bertentangan dengan peraturan perundang-undangan tetapi juga bertentangan dengan moral dan etika masyarakat strategi penanggulangan terhadap kejahatan bisnis dapat dilakukan dengan cara-cara pemberdayaan komisi pengawas persaingan usaha serta badan penyelesaian sengketa konsumen, konsisten pada penegakan hukum, memotivasi persaingan bisnis untuk mencapai daya saing yang baik, pemberian informasi bisnis pada masyarakat.

Pendahuluan

Masyarakat bisnis senantiasa ada dan memang diadakan. Eksistensinya merebak, baik bersifat lokal, regional, nasional maupun global. Tak ada satupun masyarakat di dunia ini yang terlepas dari *business practice*. Sayangnya tak semua transaksi yang dilakukan berlangsung secara normal dan wajar, kerap kali dijumpai adanya *unfair business practice*.

Aktivitas bisnis di Indonesia terkait erat dengan kebijaksanaan politis Pemerintah, sebagaimana tertuang dalam GBHN Tahun 1999-2004, bidang ekonomi bahwa akan dikembangkan perekonomian yang berorientasi global, sesuai dengan kemajuan teknologi dengan membangun keunggulan kompetitif

dari keunggulan komparatif berdasarkan kompetensinya.

Praktek bisnis kotor hampir melanda bidang-bidang bisnis yang diminati masyarakat, diantaranya pembajakan karya atas kekayaan intelektual, kejahatan komputer, penyalahgunaan korporasi dan berbagai tindak kriminal bisnis lainnya. Fenomena ini tidak terlepas dari munculnya peluang untuk melakukan bisnis yang menyimpang, di samping faktor orang sebagai SDM dan faktor rapuhnya kontrol masyarakat dan pemerintah, serta belum sepenuhnya *law enforcement* dilakukan dengan baik dan benar.

Rintangan dalam bisnis seringkali tidak dapat diantisipasi dan diatasi oleh para pelaku bisnis, baik berupa *natural barrier* maupun